

Lézignan-Corbières, le 19 mars 2019

Le Lycée Polyvalent Ernest Ferroul de Lézignan Corbières, un établissement résolument ouvert sur l'Europe, lauréat de la bourse Charles de Gaulle 2018 en partenariat avec le Pendleton Sixth Form College

Particulièrement investi dès son ouverture dans le développement de mobilités pour ses filières professionnelles (Bac pro Commerce, Logistique, Transport, ASSPP) grâce au programme européen ERASMUS+, le lycée Ernest Ferroul a souhaité offrir cette formidable opportunité à ses filières générales et technologiques afin d'élargir leurs horizons, développer leurs connaissances interculturelles et enrichir leurs compétences professionnelles.

S'appuyant sur les liens précieux noués dans le cadre d'ERASMUS + avec la ville de Salford et le soutien sans faille du Comité britannique de jumelage des villes de Salford-Narbonne conduit par Councillor David Lancaster, le lycée Ernest Ferroul et le Pendleton Sixth Form College ont candidaté avec succès au programme de bourses Charles de Gaulle géré par le British Council, en partenariat avec le Ministère de l'Éducation nationale.

Selon le British Council, « *le fonds Charles de Gaulle finance des projets de mobilité bilatéraux entre des établissements du second degré français et britanniques pour des élèves âgés de 17 à 19 ans à hauteur de 5 000 £ par établissement, permettant ainsi de financer des projets de visites réciproques et un travail collaboratif tout au long de l'année. Outre l'expérience directe de la culture de l'autre, les projets Charles de Gaulle présentent de nombreux avantages pour les élèves, les enseignants et les établissements concernés. Ils permettent entre autre de stimuler l'ouverture internationale, encourager la pratique de la langue anglaise et française, découvrir d'autres pratiques pédagogiques et favoriser les compétences transversales et l'employabilité.* »

Cyril Dowling, professeur d'anglais au lycée Ernest Ferroul et son homologue britannique, Natalie Kersh, responsable du département Sciences humaines et professeur de français à Pendleton Sixth Form College à Salford, Grand Manchester, ont donc étroitement collaboré pour élaborer un programme de visites et d'activités pédagogiques le plus riche possible, prenant soin de développer des compétences transversales en lien avec le monde professionnel, favorisant ainsi l'employabilité future de leurs élèves.

En effet, ayant ciblé ceux de Terminale section Littéraire et A-Level French, ils ont axé leur projet intitulé « CARRIERES INTER-CULTURELLES sur :

- la découverte des métiers d'excellence ouverts plus particulièrement aux filières littéraires,
- l'application des compétences littéraires, culturelles et linguistiques dans le monde professionnel (domaines de l'enseignement, des arts du spectacle, de l'information, de l'édition et des carrières juridiques),
- la comparaison de ces domaines d'activités en France et au Royaume-Uni,
- le développement de compétences culturelles et linguistiques dans les deux pays.

Cinq élèves britanniques et leur professeur sont venues en visite en France à Lézignan-Corbières et Narbonne du 5 au 14 février 2019. Puis, cinq élèves de Terminale L (LVA anglais), encadrés par leur professeur, sont partis à Salford, Royaume-Uni, du 11 au 22 mars 2019.

Chaque visite a donné lieu à l'interprétation d'une pièce de théâtre avec les correspondants, en anglais en Angleterre et réciproquement, en français en France. Ainsi, lors de leur récente venue au lycée Ferroul, les élèves français et britanniques ont participé à un atelier théâtre animé par Antoine Chapelot, directeur artistique, comédien et metteur en scène à la Compagnie Théâtre de L'Hyménée. L'aboutissement de ce travail a donné lieu à une représentation théâtrale en fin de séjour de « No et moi » de Delphine Le Vigan, à partir d'une adaptation de l'œuvre proposée par l'une des élèves britanniques.

Par le caractère innovant et professionnalisant de la démarche, ce projet a donné les moyens aux élèves d'une part, d'acquérir des compétences bilingues dans les différents domaines explorés, en lien avec des compétences littéraires et a constitué d'autre part, un précieux outil pour affiner leur projet de carrière, développer leur ambition scolaire et professionnelle en pleine campagne d'orientation Parcoursup.

Le dispositif Charles de Gaulle a permis d'impacter les élèves de section générale, permettant de développer toujours plus une culture et une dynamique de l'ouverture internationale au sein de l'établissement, tant au niveau de ses apprenants que de ses personnels.



FÉVRIER 2019 – DESTINATION : LÉZIGNAN-CORBIÈRES - FRANCE

Accueil au Lycée Ernest Ferroul



Emission à la Ernest Web Radio – Philosophie et spécificité du système universitaire français



Emission de radio Grand Sud FM

Atelier théâtre « No et moi »



Rencontre avec les éditions Verdier (Lagrasse)



Visite du Midi Libre et son imprimerie (Montpellier)



Visite de la Cité médiévale – Audience au Tribunal de Carcassonne



Présentation des CPGE au lycée Joffre (Montpellier) par Mme Pacaud-Chaptal et ses élèves



MARS 2019 - DESTINATION : SALFORD – ROYAUME-UNI

Cérémonie officielle de bienvenue en présence du Ceremonial Mayor, Cllr David Lancaster, Stephen Fletcher, Lennard Nuttal, Natalie Kersh, Cyril Dowling et ses élèves



Visite du Salford Museum and Art Gallery

Audience – Palais de Justice - Manchester



Pièce de théâtre 'Bronte' par Polly Teale – tour backstage avec les acteurs et le producteur
Altrincham Garrick Playhouse



Rencontre avec les journalistes de BBC Breakfast - MediaCityUK – Salford Quays



Université de Salford



Cours de français à Pendleton Sixth Form College

Rencontre avec un historien-auteur-éditeur de Manchester Books

